

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no sean autorizados. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 150 varas al Este de la Oficina Telefónica. Avenida 9a. Oeste. Apartado 109. Teléfono 511.

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, JUEVES 4 DE ABRIL DE 1912

NUMERO 2939

AMERICA CENTRAL

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA, HIELO Y AGUA GASEOSA

La más grande y más antigua del país. — Capacidad de la CERVECERIA: 30,000 hectolitros por año.

Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olinos, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas Inglesas y Americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparse por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS. En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina de Götting en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas. Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La Cerveza TRAUBE es sin disputa la mejor

Y LA MAS SANA

INVITAMOS al público a que visite ESTA FABRICA

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc. etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, bañeros, brújulas, relojes, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 19.

Banco Comercial de Costa Rica

Tipos de cambio

	A la vista
Londres	110 0/10
New York	116
San Francisco	116
New Orleans	116
Paris	108 1/2
Hamburgo	106
Barcelona	97 1/2
Jamaica	120

SAN JOSE, 13 DE MARZO DE 1912

Habla un elector por San Rafael de Heredia

Señores Licenciados don Bernardo Benavides y don Enrique Chaverri, Heredia (ciudad).

Muy señores míos:

Conozco más ó menos bien el cargo que inmerecidamente de empeño como elector propietario de este cantón. He sido uno de tantos que ha caminado obedientemente de acuerdo con las instrucciones que he recibido del centro manejador, en esa ciudad, de los negocios locales. Desde un principio estoy entendido de que, por haber sido elector nombrado por el gran partido que elevó a don Ricardo Jiménez a la Primera Magistratura del país, debo ser leal al Gobierno que nos rige.

Estoy en mi derecho para declarar a ustedes mi convicción de que en la actual contienda para diputados, no se quiere buscar la verdadera e idónea representación de la provincia, sino echar cimientos en el Congreso para atrapar la cosa pública en bene-

ficio de don Máximo Fernández. Aunque a ustedes les ha de extrañar que un simple agricultor les hable de este modo, puedo asegurarles que sé leer y escribir malamente, pero, sobretodo, tengo suficiente raciocinio para comprender por donde viene el tiro.

La marcha regular de la cultura de los pueblos hizo y de ello se vanaglorian muchos que yo conozco, que no pegara, como en tiempo de Rodríguez, el influjo del clero en las cuestiones políticas. Del mismo modo, esa marcha cultural de los pueblos hace ver hoy que no puede colar ya, para coger incautos, el tribal argumento del republicanismo arriba y abajo. Conozco bien, que en la época actual, tanto como el otro de los medios expresados, son únicamente armas rídículas que tienden a cohibir la libertad de pensar a entera voluntad propia.

Ya ustedes pueden ir comprendiendo que á más de ser elector, soy persona mayorcita de edad para darme el gusto de depositar mi voto á conciencia y previo juicio de las personas que sean propuestas y expuestas al análisis público.

No faltan sino muy cortos días para que sea reunida la Asamblea electoral y sin embargo no me he podido informar qué tal serían ustedes para representantes de mi Provincia. Por referencias muy vagas sólo sé que son muy buenos muchachos y abogados por ahadidur y que súbitamente me será presentada la papeleta con los nombres de ustedes dos; y que esa papeleta es la que conviene. Hasta este momento no tengo otros datos y me parece ya algo tarde principiar á hacer concepto acerca de sus personalidades.

¿No les parece algo muy violento que á un elector le man tengan en completa obscuridad con respecto á las personas por quienes vayan á votar? ¿No les parece á ustedes que ha sido muy valiente, muy franco y muy honroso que los señores don Albino Villalobos y don Ernesto Flores se hayan expuesto al análisis público? ¿Por qué no han hecho lo mismo sus contrincantes? . . . ¿Es acaso que temen la censura, ó es que consideran á los electores una manada de ilorá? Ni lo uno ni lo otro me parece honrado. Es por el contrario una medida que implica cobardía y desconsideración.

Pudiera ser que á última hora ni ustedes mismos sean los preferidos de los señores González. De todas maneras les aseguro á ustedes que las razones emitidas, me dan suficientes fundamentos para justificar mi conducta cuando niegue el voto en favor de sus personas ó de cualesquiera otras que resulten indicadas por los señores González. Ya pueden ustedes irme borrando del grupo de los sucesos. Soy de ustedes atento servidor, pero no esclavo.—ELECTOR POR SAN RAFAEL.

MARIANO STRUK

Avisa á su clientela que tiene un magnífico taller movido por fuerza motriz, en donde atiende cualquier trabajo de carpintería y ebanistería.

ESP&CIALIDAD en buenas puertas y ventanas. Precios baratísimos.

Situated 250 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

Marzo 16. 1 m.

La Bota Imperial

ZAPATERIA

Señor. Tengo el gusto de ofrecer á Ud. mi tienda de calzado que está situada en la Calle 2a. Sur, frente á "La Alhambra", y en donde podrá encontrar la mejor clase de calzado, tanto á la medida como de venta. Me es también satisfactorio garantizar á Ud. que mis precios son los más bajos en el ramo de calzado fino, tomando en cuenta que todas las clases de material que empleo son de lo mejor que se puede obtener. El calzado á medida es rigurosamente atendido, tanto en mi tienda como á domicilio. Contando con un surtido especial de hommas modernas y cómodas, puedo ofrecer á Ud. elegancia y confort para su calzado. — Se hace cosido y clavado.

En espera de sus gratas órdenes, me suscribo de Ud. atento y S. S.

ELIAS CALDERÓN G.

San José, 20 de marzo de 1912.

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI TORINO sale de Genova el 17 de Abril para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanailla y Limón. Llegará a Limón el 25 ó 26 del mismo mes y sale el mismo día para Colón, Cartagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (separar en Ponce el sal lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Genova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda	550 "
Tercera	300 "

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Genova en 30 días y á Barcelona en 35. LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRASBORDO. Ofrece á los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa. Embarazado buen trazo, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que tomen 4 pasajes sueros para Europa, en primera y segunda clase, se les concede una rebaja de 10 por ciento. VINOS: Vinos tintos y blancos y hielo en abundancia. LOS PASAJEROS de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento. NIÑOS: en la primera y segunda clase hasta 8 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 8 años hasta 12 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 12 hasta 18 no cumplidos, medio pasaje. De 18 años en adelante, no pasaje entero. Se recibe carga para Genova, Barcelona, Marsella, Trieste y demas puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José. Y en Limón.

SASSO Y PIRIE F. J. ALVARADO Y Co.

AGENTES SUBAGENTES

San José, 1º de Abril de 1912

Se venden

En el mejor punto de esta ciudad vendemos UNA PROPIEDAD de más de 1,000 varas cuadradas, en el cantón del Carmen, 50 varas de la Calle de la Estación, hoy es depósito de maderas del doctor Giustiniani. También se venden uno ó dos potreros en clima fresco y CERCA DE ESTA CIUDAD. Para informes, en casa de

V SAUREZ en La Sabana, lado Sureste.

Marzo 8.—1 m.

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón

Para Nueva York, via Colón y Jamaica, todos los lunes, á las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores "CARRILLO", "SIXAOLA", "TIVIVES" y "TURRIALBA" llevarán pasajeros y carga de Limón á Nueva York en ocho días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correos. También llevarán carga para Europa, via Nueva York.

PARA NUEVA ORLEANS, via Puerto Barrios—Todos los viernes á las cinco p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores "HEREDIA", "CARTAGO" y "ORLEANIAN".

PARA BOSTON (Directo)—Todos los domingos en la madrugada.

Servicio de pasajeros con los vapores "SAN JOSÉ", "LIMON" y "ESPARTA".

PARA BOCAS DEL TORO—Todos los lunes á las cinco p. m., via Colón

Servicio de carga y pasajeros.

Todos los pasajeros para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José, CINCO DIAS consecutivos antes de embarcarse, y para Nueva Orleans tres días consecutivos antes de embarcarse, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco y tres días, respectivamente. Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó á los Subagentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. Mullins, -Admor. General

Gran surtido en artículos al por mayor

LA FAMA
HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

ASPECTO QUE presenta la elección de diputados Política fernandista

Desde que se inició el debate electoral, previo a la elección de diputados, a cuyas víspers estamos, hemos venido observando la política descolorida e indefinible a que ha recurrido el fernandismo, para desviar la mirada de sus electores del punto esencial para ellos en la presente lucha: la forma en que debían elegir sus candidatos a las diputaciones.

En *El Republicano*, órgano oficial del fernandismo, se ha publicado una larga serie de artículos sobre un mismo tema obligado: el de si son éstos o si son aquéllos los verdaderos amigos del Presidente Jiménez.

Y, en un caprichoso juego de las palabras y una antojadiza apreciación de los hechos, van largos días de correr la pluma de los fernandistas explotando el mismo recurso de su imaginación, que han considerado recurso inagotable y salvador para sustraer la atención de sus electores de la cuestión capital para ellos en estos momentos: los nombres de sus futuros diputados.

Se han llenado columnas del mismo diario fernandista, tratando de escarnecer a los jimenistas que con su adhesión sincera al actual Presidente quieren procurar en el Congreso apoyo eficaz a su administración, a fin de que pueda hacer gobierno completo en el período de cuatro años que por nuestra Constitución le corresponde.

Por eso, y con esos amigos del Presidente Jiménez, se han ensañado los fernandistas lanzando sus imprecaciones desde las columnas de *El Republicano*.

Es que el plan de disciplina de la electoral jimenista, contraría el plan de consigna de la electoral fernandista.

Es que el fernandismo calcula que si el jimenismo permanece en la inercia, podía entonces impunemente sentar su mayoría en el Poder Legislativo, y hacer una elección a su antojo de Poder Judicial, y tener constantemente en jaque al Poder Ejecutivo.

El fernandismo quería que don Ricardo Jiménez hiciera los dos primeros años de su Gobierno, y que los otros dos viniera a ha-

cerlos don Máximo Fernández. El jimenismo ha querido que don Ricardo Jiménez hiciera los dos primeros años de su Gobierno, y quiere que los dos siguientes también los haga don Ricardo Jiménez.

Hay dos tendencias que se han encontrado y que han chocado: la de los que quieren honorablemente cumplir con su deber de electores jimenistas, y la de los que ladinamente se proponen evadir el compromiso moral que contrajeron con don Ricardo Jiménez, que fué quien les hizo la distinción de designar sus nombres para que el pueblo, al recibir esa inspiración de la confianza de su candidato, depositara también en ellos su confianza y los invistiera con el honoroso cargo de electores.

La electoral jimenista, sin secundar un interés personalista, sin hacer política de círculo, buscando el mayor provecho de la República, y haciendo política nacional, es que se ha reunido para ejecutar un movimiento uniforme, en resguardo de la actual Administración y contra las asechanzas de los que accionan instigados por un interés personalista y se mueven dentro de los estrechos moldes de un círculo de exclusivismo.

El jimenismo predicando lealtad y practicando lealtad, y el fernandismo predicando amistad y tramando su abominable defección.

A plena luz preparando su elección los jimenistas, consultando el parecer de sus electores, discutiendo los nombres de sus candidatos, ejercitando los más sanos principios republicanos.

En plena sombra confabulando sobre elección el Cacique fernandista, sin consultar el parecer de sus electores, sin permitirles discutir los nombres de sus candidatos, sin que les sea dado conocerlos antes de la hora de la elección, esgrimiendo los más desautorizados artificios de una ruda dictadura; así van ellos, los de *El Republicano*, los que dicen llamarse republicanos, los que pretenden pasar por sostenedores de la República.

En la sombra está urdiendo la emboscada a sus propios electo-

res don Máximo Fernández. Los llama, les escribe, los quiere para él, pero no los trata como a seres conscientes; necesita manejarlos como dóciles instrumentos.

Ya la experiencia la tienen ellos muy reciente. En diciembre les propuso una lista para municipales y en momentos de la elección les impuso otra distinta. Era una prueba para saber si podía hacerse el mismo juego ahora en las elecciones de Abril. Los electores protestaron, pero votaron mansamente; fueron al fracaso y entonces brincaron.

Tales fueron aquellas elecciones en que don Máximo Fernández, de cuerpo presente, fué baido y perdió su prestigio de caudillo, para ir a confundirse entre sus conciudadanos como un simple descregado.

Ahora, sin prerrogativas de ningún género, sin el valor de practicar los principios que le han servido de reclamo en su vida política, se empeña en oscurecer el entendimiento de algunos electores indecisos, con cuya amistad ha contado y sirviéndose de ella, los empuja a romper con sus propias conciencias, en su afán delirante de sustraerle votos al jimenismo.

Dos caminos hemos señalado: uno, el camino de la hidalguía, de la conciencia, de la claridad, de la franqueza, del respeto al elector. Otro: el camino del doblez, de la inconsecuencia, de la oscuridad, del misterio, del menosprecio para el elector.

El primero, el camino que han seguido los jimenistas y que satisface plenamente las aspiraciones de todos los costarricenses que miran hacia el porvenir de nuestras instituciones republicanas.

El segundo, el camino por donde con paso incierto van los fernandistas y que deprime el espíritu de todo ciudadano que tenga la visión clara del respeto, de la ley y del tributo a la libertad que hoy impera en nuestra vida política.

Quede a la alta dignidad de los electores escoger el derrotero que deben seguir, en armonía con la cultura cívica de que se sientan capaces!

sol del fernandismo. De allí no debemos salir,—todo lo demás no vale nada.

Pregunta usted que cual "círculo," y luego me cita precisamente los que lo componen, de los cuales tiene que descartar a más de diez, que no son solidarios ni tienen arte ni parte,—antes bien reconocen el egoísmo que allí domina y alcanza a ver el efecto.

Pues ya que usted cita nombres, aquí le van otros por corta providencia: doctor don Manuel J. Flores, licenciado don Albino Villalobos, don Ernesto Flores, general don Joaquín Gutiérrez, don Juan María Solera, don José D. Zamora, don Manuel Dobles, don Santiago Rodríguez, don Pedro Dobles, don Cipriano Sáenz, don Eusebio Chaverri, don Nicolás Zamora, don Enrique Zamora, don Juan Pacheco, don Saturnino Meléndez, don Manuel Trejos, don Luis Trejos, don José Francisco Fonseca, don José María Fonseca, don José Cordero R., don José Cordero Z., doctor don Rubén Castro y tantos más.

Me citado de la ciudad de Heredia, y la mayor parte personas de edad y saber, precisamente las llamadas a ser el exponente de una localidad.

Y si agregamos las muchas personas que no figuraron en ningún partido y muchas otras muy honorables que, aunque fueran civilistas, tienen derecho a intervenir para que la provincia esté bien representada, alargamos la lista, y quedaría demostrado que Heredia palpita a donde están don Albino Villalobos y el doctor don Ernesto Flores, no allá donde figuran unos cuantos jóvenes, que dentro de pocos años serán dignos de los puestos que se discuten, pero que por ahora, no convienen por el espíritu exclusivista que informó la anterior elección de diputados y para provecho de la descentralización.

Se le ha escapado a usted algo muy grave: "Don Alfredo González," dice usted en tono muy alto,—hizo desistir a varios electores del propósito de elegir a don Ernesto González para diputado.—Mire usted, que iban los electores ciegos a confirmar (y ya lo confirmaron) el cargo que se les hace. Pero qué a tiempo estuvo don Alfredo!—Por eso he sostenido y sostengo que el responsable de todo es este apreciable caballero. Qué oportuno no hubiera estado en bien de las doctrinas republicanas, de la política local, de su desinterés que todos pregonamos, de su compañerismo, y hasta de la política de mañana, si les

A un Elector Domingueño

hubiera dicho a los electores hace dos años: "Amigos míos: es ocioso que figuremos en la lista los señores Arias, Sáenz y yo. Los diputados, como todo gobierno, no deben circunscribirse a unos pocos, menos los republicanos, desmentiríamos con hechos las predicciones que hicimos: son bien conocidos los lazos que unen a dichos señores conmigo; escojan de nosotros tres,—uno, o dos, y luego que participen personas de otro círculo.—Es verdad que así puedo separarme de lo que desearan mis compañeros fernandistas, pero la verdad es que quién ha manifestado un republicanismo tan sincero como el mio, y quién ha tenido que intervenir activamente en una lucha política como yo, no debe hacer el papel de logrero."

Y que oportuno no estaría ahora si les dijera a sus amigos: "El partido fernandista, por lo mismo que es republicano, no necesita del apoyo del Congreso para triunfar: contra el Poder Ejecutivo triunfaron los Partidos Constitucional, La Unión Católica y La Unión Republicana.

El pueblo siempre ha ganado la victoria por sus propios puños, no amparado a los poderes divididos de la elección o demos ahora a nuestros compañeros de ayer la parte a que tienen derecho."

De plano demostraría así don Alfredo que el partido Fernandista es grande, y que no anda tras la sombra de los poderes, más ahora que se sabe la actitud del señor Presidente, tan aplaudida por *El Republicano*.

Y crea que hasta usted que se ha permitido de esta vez echar su cara al aire desde Santo Domingo, usted que no lo acostumbra y que piensa por sí mismo, seguirá a don Alfredo en esa senda, y muchos otros también.

Pero ya es demasiado, amigo, dejemos estas cosas, y entremos en los ejercicios de la semana mayor, y esperemos. Dentro de dos años me dará usted la razón, como me la dan ahora otros que me la habían negado en otras circunstancias.—UN ELECTOR HEREDIANO.—Grecia, 31 de mayo de 1912.

Formación de un nuevo banco

Hace quince días salió para Francia don Anastasio Herrero, y se dijo que en vía de paseo.

Pues no, don Anastasio va a París con el fin de entenderse con banqueros de aquella plaza para formar aquí un banco agrícola hipotecario.

Este banco será una sucursal del que pactó en primer término el último empréstito hecho y en el cual intervino el señor Herrero como Agente Financiero de Costa Rica.

El señor Herrero debe llegar hoy a mañana a París y permanecerá allí a lo sumo un mes. De manera que a fines de mayo estará de nuevo en esta ciudad.

Notas de España

Madrid, 2.—Geoffray ha entregado a Prieto la respuesta de Francia. Canalejas dijo que con esto quedaban desmentidas las dificultades planteadas en París.

Si no se contesta la nota, se retirará Geoffray. Parece que los propaladores de noticias alarmantes trataban de que España empeñara sus cordiales relaciones con los demás gobiernos.

Espérase aquí a Porfirio Díaz, permanecerá varios días.

Fijará su residencia en España.

La tendencia de Reserter es transformar el presupuesto y establecer la severa disciplina en cuanto a gastos, evitando los monopolios que causan la elevación de los impuestos.

Cádiz, 2.—Ha llegado el coronel Silvestre en perfecto estado de salud, marchándose a Madrid.

Madrid, 2.—La Academia de Ciencias dió una brillante recepción. El catedrático Ureña pronunció el tradicional discurso sobre jurisprudencia española, contestándole Aramburú, quien fué muy aplaudido.

Yuan Shi Kai está dispuesto a retirarse a la vida privada

Pekín, 2.—Reina descontento general al Norte de China por el predominio del Gabinete con elementos del Sur. Yuan Shi Kai está cansado de la responsabilidad que sobre él pesa y desea retirarse a la vida privada, por cuya razón insiste en que se le acepte su renuncia, en cuyo caso desempeñará el puesto un extranjero.

No ha sido roto el pacto electoral de GUANACASTE

Por un dato errado de uno de nuestros reporteros, apareció ayer en este diario la versión falsa de haberse roto el pacto existente entre los electores jimenistas y civilistas del Guanacaste, y en virtud del cual serán electos diputadas los señores don Leonidas Briceño y don J. Esquivel.

El señor Briceño ha ido a Liberia a dirigir los trabajos previos a la elección, y como estas gestiones políticas están en desacuerdo con su carácter diplomático, creyó de su deber renunciar antes su cargo de Encargado de Negocios de Costa Rica en Nicaragua. Conste así.—(De *La República*).

ECOS del Reino Británico

Londres, 2.—El informe dado por la Tesorería, demuestra que las entradas del año fueron de 185,090,286 libras y los gastos de 178,542,200.

Manchester, 2.—El jefe de la labor socialista Mr. Tom Mann, fué arrestado en Salford por haber estado excitando a los soldados a amotinarse para favorecer la huelga de los mineros de carbón. Será juzgado.

Londres, 2.—Hoy en la mañana de todas partes anuncian que los mineros han reanudado sus trabajos.

En Trafalgar se reunieron miles para protestar contra la prisión de Tom Mann. Se cantó la Marsellesa y flotaban banderas rojas.

Irlanda

Dublín, 2.—Ha habido una gran manifestación en favor del home-rule. Pronunciaron discursos hombres prominentes. Las multitudes llevaban banderas verdes, con inscripciones pidiéndolo.

Obsequio número 65

Fué favorecido Estanislao Garrido

V. B.—El Agente Primero Principal de Policia Luis Vargas QUESADA.—San José, 17 de Abril de 1912.

¿Quiere usted

andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase a esta **SASTRERIA**, es la más visitada por la inmensa clientela que tiene.

CASIMIRO DE LAS MENDRUGAS FABRICAS

SASTRERIA

— DE — Ricardo Muñoz

Acepto órdenes por Correo Apartado número 354

De varios países

Badajoz, 2.—Portugal ha decidido pedir a España la expulsión de los realistas portugueses ofreciendo no consentir que los españoles hagan propaganda republicana en este país.

Munich, 2.—El Canciller Keitling pronunció un discurso en que contrastó la actitud de Estados Unidos en México que a la vez se hacía arbitraje Patrocina-ban con presas militares como se hace actualmente.

Buenos Aires, 2.—Una respetable comisión de señoras argentinas encabezada por la viuda del ex-Presidente Pellegrino Quintana, salió para la Asunción, Paraguay, con dinero y provisiones para socorrer a tanto necesitado. El señor Cónsul de Paraguay ha publicado una nota que dice que su Gobierno ha dado un decreto de amnistía general de manera que todos los refugiados políticos de aquí, pueden regresar a su patria.

Río Janeiro, 2.—Un hombre recién llegado de Pernambuco, murió de fiebre amarilla, en el Hospital de San Sebastián, y en Bahía ha habido 3 defunciones de fiebre amarilla y 1 de bubónica.

Camisas, cuellos, puños y corbatas de última moda acaba de recibir el almacén Robert.

Empréstito voluntario. Otras disposiciones

En sesión de anteanoche, la Municipalidad de esta ciudad dictó como últimos los siguientes acuerdos.

Comisionó al señor Gobernador a fin de que levante un empréstito voluntario entre los vecinos interesados, para la canalización de la cloaca de mercado.

En la solicitud de don Federico Fernández Güell, en que ofrece cambiar una taja de terreno de su propiedad por otra, declaró que por un ser inmueble municipal, no corresponde al Ayuntamiento resolverla.

Por no contarse con los recursos necesarios para ese objeto, postergo para más adelante la proposición de don Francisco Canet Bonilla en que ofrece vender varios lotes de terreno para la apertura de calles y avenidas.

Descubrimiento para hacer a los chicos grandes y a los tontos vivos

Paris, 2.—El doctor Piery anuncia haber descubierto el microbio de la tuberculosis que se encuentra en el sudor, haciéndolo de muy fácil trasmisión. También ha descubierto el del reumatismo.

Stocolmo, 2.—Anúncianse los maravillosos resultados en el crecimiento físico y desarrollo mental por medio de la electricidad, por el profesor Athenino, en dos grupos de estudiantes colocados en idénticas piezas, una de ellas atravesada por alambres eléctricos y la otra sin nada. Después de un semestre, los estudiantes de la pieza electrificada, alcanzaron mayor crecimiento y resultaron mucho más aprovechados que los otros.

Se desea

comprar una estantería, un mostrador y demás muebles para cantina. Para informes, en el establecimiento de JESÚS CUBERO, frente al Cuartel Principal.—San José, marzo 12. 15 v. alt.

Avisos anteriores

ALQUILU mi casa, es esquina al lado del Colegio de Señoritas. Entenderse en la tintoría de José Arisi.—Marzo, 31 1912.

ATENCIÓN. Compró un pequeño negocio bien situado, de cantina, billar, abarrotes, refrestería etc. Para informes diríjanse a la sombrerera de F. Antillón. Marzo 21 4 v.

CASA DE MADERA.—Se vende una casa de madera recién construida, situada por la Soledad. Informarán en esta oficina.

Preparativos para las elecciones

Todos los interesados en las próximas elecciones para diputados están sudando la gota, dándole los últimos toques al asunto.

Así lo está el señor Rius y Matas, imprimiendo en su Imprenta del Comercio, las papeletas de los distintos bandos políticos.

GRAN BARATILLO DE CINTAS

a menos de la mitad de su PRECIO, sólo por esta semana, en el Almacén

ROBERT

¡¡¡APROVECHE!!!

Una nueva procesión de Semana Santa

Este año tendremos una nueva procesión, altamente significativa.

Esta procesión recorrerá todas las calles de esta ciudad y talvez se hará en todos los pueblos del país.

Se trata de implantar el culto, con más rigor que el que hoy existe, a los conocidos productos de la fábrica La Victoria, los cuales cuentan ya con millares de admiradores.

Que casualidad !!

Hoy por puro pasatiempo me puse a leer una coleccion de La Gaceta y de pronto me encontré con la N.º 16 del 19 de Julio de 1910 que contiene el dictamen siguiente:

Congreso Constitucional:

Encargados los suscritos de dar forma al proyecto del diputado don Rafael Rodríguez para que se declare Benemérito de la Patria al ex-Presidente de la Republica Licenciado don Cleto González Víquez, 15 de Setiembre de 1910.

El Congreso Constitucional de la Republica de Costa Rica,

Considerando Que el ex-Presidente de la Republica, Licenciado don Cleto González Víquez, durante el periodo de su gobierno procuró ser un celoso guardián de las leyes y respetó fielmente las libertades públicas que en ese lapso llegó a su mayor esplendor el respeto a las garantías individuales y se vio real y tangible la verdadera Republica en Costa Rica,

Considerando:

Que es conveniente tributar honores nacionales a los gobernantes que a su paso por el poder hayan dejado una huella de merecimientos, porque ello no sólo entraña un deber de gratitud de la Patria, sino que constituye una saludable enseñanza para nuestros mandatarios del futuro, y que es necesario que la generación que se levanta se eduque al calor de esos buenos ejemplos. Interpretando los sentimientos de la mayoría del pueblo costarricense,

Decreta:

Artículo 1º.—Declárase Benemérito

de la Patria al ex-Presidente de la Republica Licenciado don Cleto González Víquez.

Artículo 2º.—Autorízase al Poder Ejecutivo para que haga fundir una medalla de oro con las siguientes inscripciones en el anverso y reverso, respectivamente: "Al Benemérito Licenciado don Cleto González Víquez, por su respeto a las libertades públicas, la Patria agradecida", y "15 de Setiembre de 1910".

Artículo 3º.—Una comisión del Congreso pondrá en manos del agraciado, el 15 de setiembre dicho, la medalla expresada y una copia de este decreto.

Artículo 4º.—La Secretaría de Instrucción Pública dispondrá lo conveniente a fin de que en las escuelas superiores y colegios oficiales de la Republica, sea leído y explicado a los respectivos escolares el tenor del presente decreto. Al Poder Ejecutivo. Dado etc. San José, 14 de Julio de 1910.—ALFREDO GONZÁLEZ, TRANQUILINO SÁENZ, JUAN R. ARIAS B.

Bien. Ahora me dirá el público ¿Y a qué viene esa reproducción? A esto el círculo fernandista de Heredia ha atacado en estos días duramente la candidatura de don Albino Villalobos y de don Ernesto Flores para diputados diciendo que estos son *cleristas* filiación política que no tienen, pues son del todo independientes en cuanto a la próxima campaña electoral.

Por eso he deseado que el público lea nuevamente el dictamen copiado, para preguntarle: ¿Quiénes son más cleristas, los señores Villalobos y Flores que nunca han dado muestras de inclinación siquiera a ese partido, ó los señores don Alfredo González don Tranquilino Sáenz y don Juan Rafael Arias?

La conducta del último no me extraña porque siempre fué clerista: los dos primeros se convirtieron al clerismo cuando ya el señor González Víquez había llegado al Poder.—UN ELECTOR DOMINGUEÑO DE VERDAD.—Santo Domingo de Heredia, 3 de abril de 1912.

Un hallazgo

Barcelona, 2.—Las estudiantes del Instituto que practican escavaciones, han encontrado en un lugar en que hubo termas romanas una matrona de mármol decapitada. La depositaron en el Museo.

Crónica de policia

Por el momento hemos encontrado lo siguiente ayer, en ambas secciones:

Detenido Rafael Barquere, por acusarse de hurto de unos utensilios de cocina, por portar un billete falso y desobedecer y oponerse a la autoridad de policia.

—Jorge Carballo, alias Tintorero, para averiguar el robo de cincuenta colonos y unas herramientas de carpintería, todo de propiedad del señor Custodio Loaiza.

—José M. Brenes, en estado de ebriedad, atacó con un *chuso* al policia que lo detuvo, por la pequeña falta que cometió.

Casas en alquiler

Inmejorables para familias que tengan liceístas, se alquilan dos casas nuevas, DE MADERA; cada una con sala, tres aposentos, comedor, cocina, lavadero, baño y excusado. Situada tras el Liceo, lado oriental de la plaza González Víquez. Precio y condiciones allí mismo informarán. Marzo 31 10 v.

Pullitas alfabeticas de Heredia

Serie C

Como si fuera profeta. . . Recordarán los estimados lectores, que en la serie B se me antojó no tocar á don Blas y á Bernardo, porque era posible que cambiara la decoración para entrar en nueva escena? . . . Dicho y hecho. Lo que es don Blas, de esta vez, lo *men'aron* por allí. . . pero no será, según el concilio de ultratumba candidato de los fernanducos. En un ah Prieto! se vieron los de la conejera cuando quisieron hacerle *jarana* al suplente don Enrique. Vinose por allá una recomendación sui generis de don Máximo en favor del *niño* Enrique y . . . ya todos saben que a prieto más grande no lo tendrán en lo sucesivo.

Conforme los ritos de la exas, peración-política, ahora que van á venir días de ayuno y de abstinencia para todos aquellos *gastromoncos* que han profanado el templo de las doctrinas republicanas, se ha decretado comer en el pic-nic político un buen plato de valverdismo en escaveche condimentado con *genuinas* turecas frescas. Así, por consiguiente, no os debéis extrañar, señores míos, que á falta de liebre, nos sirvan gato morisco en *El Republicano*.

¿Canastos! Así como cuando un sacudido nos pone de patitas en la calle y á voz en cuello llamamos á San Emigio, asimismo les ha pasado de esta vez á los *incondicionales* fernandistas. Ellos que siempre creyeron que tocando el *cacho negro* reunían la Electoral en la Conejera, ahora han tenido que salir á la calle. Pues si señor, el sacudimiento político diputadil les ha puesto en un brete. En vez de ser visitados mandarinés, son ahora mendigantes visitantes. Eso no es todo lo malo del caso, como que, cari acortecidos se despepitan haciendo á los electores *propeuestas* non santas, pronósticos terroríficos, *con Nolasco*. Urdidas con exageraciones y mentiras fe-

nomenales. ¡Ya se ve. . .! á falta de argumentos convincentes, no les cabe más recurso que poner en juego los espantajos conocidos en los maizales, como quien dice: *para asustar con la vaina vacía*.

Conque solamente vosotros los ungidos de don Máximo son republicanos, porque jamás habian pertenecido á otros bandos como el que postuló á don Cleto, á don Pánfilo y por consiguiente á don Bernardo, á don Tobias, á don Ezequiel etc.? Vengan por acá brillantes mariposas y decidme no fuisteis ayer gusanos?

¿De dónde reventaron los jóvenes González tan requeterepublicanos? ¿Tiene alguno, en todo Costa Rica, noticia de que alguien de esos señoritos sufriera siquiera un *pellisco* en la Administración de Iglesias? ¡Cuidado con dejarse venir con la embajada de que en 1897 don Alfredo estuvo *expatriado* en Londres, y lo digo porque *estos bárbaros* políticos del día, son capaces de re-sultar con ese aborto.

No fueron cleristas Quilín, Arias, Ricardo Morales y otros aliados de los González. Quilín y Morales fueron hasta electores; y Arias, todavía yendo más allá *fué civilista*.

No hay necesidad de justificarlo, desde luego que su señor padre don Miguel, *no muy poco tiempo* le sirvió á Iglesias en Santa Bárbara.

Don Nicolás Ulloa, don José Martínez, ex civilista, don Tranquilino Sáenz, don Mariano, ex civilista, y Carlos Chaverri y otros coaligados, no fueron *zuñiguistas*?

Don Jenaro Morales y don Pablo Lépiz no fueron *sotistas*?

Entonces. . . ¿quiénes son los que llamáis republicanos? Serán sólo aquellos que han estado á *las maduras* cuando Iglesias mandaba, ó aquellos que hoy se levantan en protesta contra los que toman para sí lo que no les pertenece de modo alguno? . . . ¡Qué bribones son los niños de la conejera! —TITIRITERO.

Semana Santa

Un corto descanso

Así como en el curso del año debemos dedicarnos todos con energía al trabajo diario, así también proporcionamos Dios, sus ratos de descanso á todo cristiano.

Por ese motivo, de igual modo nosotros hemos de descansar.

¿Por qué no? Estos días han de ser sagrados para todos: para el comerciante, para el industrial, para el empresario, para el agricultor y para su peón; todos se entregan en ellos con severo recato á dirigir su pensamiento hacia el ideal: Jesucristo, que sintetiza toda la aspiración del cristiano.

Por eso nosotros suspendemos nuestras tareas y dejamos el lápiz para empuñarlo de nuevo el domingo venidero.

Provision

de agua en San Jerónimo de Grecia

La Municipalidad de Grecia ha solicitado un auxilio del Tesoro Público para los trabajos de acueducto y demás necesarios en la provisión de una paja de agua que solicitan los vecinos de San Jerónimo da a-uel cantón. Para resolver esa solicitud se pidió informe á la Dirección de Obras Públicas sobre la practicabilidad del proyecto y costo de la obra.

Adorno de la iglesia del Carmen

La parroquia del Carmen ha sido elegantemente adornada con arcos de flores para las festividades de Semana Santa. El trabajo fué ejecutado por don Quinto Braguírolí.

Ariel

Circuló el número correspondiente al mes de marzo anterior de la interesante revista *Ariel*.

Este número viene con trabajos cuidadosamente seleccionados del escritor argentino don Manuel Ugarte, cuyo fotograbado también trae.

Cada ejemplar se vende á cincuenta céntimos en la librería Trejos y Hermanos.

Cronica

Nacimientos
José Angel David, de José Murillo y Francisco Fernández; Margarita Josefa, de Federico Zumbado y Clara Rojas.

Pasaportes
Juan Giralt, para Barcelona; Camilo Jiménez, para Panamá; Mordehay de Jongh, señora y dos hijos, para Europa; José Francisco Martí é hija, para España; J. Ricardo Arguedas, para Estados Unidos; Adrián Collado h., para Europa; César Arguedas, para Estados Unidos; Ernesto Fernández y señora, para Europa; María S. Quesada, para Cádiz.

Tienda enciclopedia
Lo que Ud. desea, lo que la imaginación más meridional piense, lo que en el ensueño se advine, por raro que sea, lo encuentra Ud. sin duda alguna en el gran almacén de Robert Hermanos.

¿Para qué ir á París ó Londres cuando lo que usted necesita lo tiene al alcance de la mano?

Allí hay, entre otra infinidad de cosas, carrieles para señora, gran variedad de lindísimos sombreros, sobretodos para niños, shanring de medio lino, géneros para verano, vestidos, gorros de hule, y en fin. . . lo que usted quie a, todo baratísimo.

SE VENDE en Surquí á 2 1/2 horas de la ciudad, por precio módico, un terreno de 55 manzanas, 30 de potrero y el resto de montes. Es bueno en verano, pues contiene pastos extranjeros. Informará don TOMÁS VARGAS R., en la Uruca, 10 v. alt. Marzo 27.

Noticias de Norte América

Washington, 2.—El Departamento de Estado ha hecho investigaciones que confirman los rumores de que el Japón ha celebrado un tratado secreto con México, por el cual establecerá una estación carbonera. Los embajadores de México y el Japón nieganlo; el Gobierno preocupado.

Chicago, 2.—El deshielo y el gran invierno han causado el desbordamiento del Mississippi, inundando toda la comarca y causando grandes pérdidas, especialmente en Hichman, Cairo y Rokinsland, Hellsedes, Ropid, Yova y Desmoines. En Forddaje se ahogaron 15. Las pérdidas son de millones de dólares.

Washington, 2.—Anúnciase que Roosevelt visitará á Virginia Occidental y Kentucky en la semana entrante donde pronunciará discursos en favor de su candidatura. La Reina Guillermina enviará á la Haya un retrato al óico de Mr. Taft.

Washington, 2.—La tarifa de la lana ha causado diferencias entre los demócratas en el Congreso. El diputado por Colorado, Mr. Rucher, atacó el proyecto diciendo que si pasaba arruinaría los derechos de sus representados.

Afirmó que los derechos de los americanos no quedan suficientemente protegidos, y con números demostró que de esa manera Sudamérica y Australia dominarían el mercado mundial. Esperanzas terribles, debates mañana.

Chicago, 2.—Hay gran demanda de los sombreros de señoras adornados con fiquitos eléctricos, ideados y puestos en práctica por las modistas de la convención de Filadelfia.

Nueva York, 2.—El miércoles llegarán 500 emigrantes, el jueves 4000, el viernes 5000 y el sábado 5500 con un total que excede el record durante los últimos cuatro años.

LLEGARON

LLEGARON ••• LLEGARON LOS OIGARBILLOS FLOR DE CUBA PICALOS De venta en la Oigarrería EL PROGRESO

Juramentos

de los Presidentes de las Asambleas

A la una y media de la tarde de ayer, celebró sesión la Corte Suprema de Justicia y acordó comisionar á los Gobernadores de las siete provincias de la Republica, á fin de que reciban el juramento de ley á cada uno de los Presidentes de las Asambleas Electorales Provinciales de sus respectivas jurisdicciones.

Aplastado

por un árbol El trágico suceso ocurre en la Costa

Las Aguas, Puntarenas, 2 de abril.—En el caserío de La Uvita, puerto situado frente á la isla del mismo nombre, ocurrió ayer una lamentable desgracia. La víctima fué el joven Heliodoro Bogarte; en momentos en que derrivaba un corpulento árbol de Guana-caste, el viento botó una inmensa rama que le cayó encima aplastándole la cabeza. La muerte fué instantánea. Procedente de Golfo Dulce, el malogrado Bogarín había llegado á La Uvita, con el objeto de labrar una cantidad de madera, para seguir luego hacia Limón, lugar de su residencia.—CORRESPONSAL.

Grecia

Atenas, 2.—Gran pánico produjo el rumor de que Venizelos había sido herido en las maniobras militares, por culpársele de candidato decretado, pero á su regreso al palacio, la multitud le exigió á presentarse más de una vez al balcón para satisfacer y calmar la ansiedad.

Notas sociales

Presentamos nuestro sentido pésame á don Apodemio Vargas por la muerte de uno de sus hijos. —Para Puntarenas parte hoy el apreciable caballero don Jenaro Bonilla Aguilar. —Para La Barranta partió don Claudio Pacheco. —Para Cartago saltó don Félix Mata Valle. —Para el mismo lugar don Nicolás Casasola. —Para Heredia don Ramón Fernández. —De Cartago regresó doña Berta de Pattoni. —De La Barranta regresó don Roberto Campabadal. —En vía de paseo salen el domingo para Estados Unidos nuestros amigos don Ricardo y don César Arguedas.

—Buscando salud va á Europa el caballero don José Feo. Lo acompaña una hija suya. —Para el mismo lugar saldrá el domingo don Adrián Collado hijo. —Se encuentra en esta ciudad don Juan Alfaro. —Para Orotina salió don Ramón Castro F. —Deseamos feliz viaje á los señores don José Mayoral, don Enrique Herrero y don Lucas Gil Herrero quienes salen el lunes próximo para Europa. —Delicado de salud se encuentra el General don Buenaventura Carazo. —Para Heredia salió don Rafael Villafranca. —Para Heredia salió don José María Zumbado. —Restablecida del todo se encuentra ya la señorita María Teresa Ulloa Escalante. Lo que celebramos.

Un crimen de lo más brutal

Un salvaje, porque ese es el calificativo que merece, cometió un hecho brutal en una niña de cinco años de edad, aprovechando la ausencia de los padres de ella. El doctor Barrionuevo informó sobre el hecho, en su carácter de Médico del Pueblo.

En consecuencia, el Juez procesal y ordenó detener al criminal.

Un crimen de lo más brutal

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

Se firmó la venta del "Máximo Jerez"

Ya quedó definitivamente firmada ayer la venta del vapor *Máximo Jerez*.

El comprador es el señor S. Barbrík, capitán de la marina mercante de Estados Unidos.

La escritura de venta la otorgó el Encargado de Negocios de Nicaragua, doctor Guerra, por la suma de cuatro mil dólares, de los que se pagará al Gobierno de Costa Rica lo que ha invertido en la nave en su conservación. ¡Hasta qué hubo quien cargara con ese armatoste!

LA PASION de Cristo

Entre las vistas sensacionales salidas de los talleres de la acreditada casa Pathé, en París, ninguna ha obtenido éxito tan colosal como *La Pasión de Cristo*. Lo grandioso del argumento, lo apropiado del vestuario y de los lugares en que las escenas se suceden y el irrefutable trabajo de los grandes artistas que trabajaron en su ejecución, han hecho de *La Pasión* un verdadero monumento de arte: para admirarlo en el Teatro Variedades quedan sólo los días de hoy y mañana.

Hoy, gran matiné á las 2 p. m. *La Pasión* completa.

El sábado 6 del corriente, debutó de la preciosa Gatita Madrileña.

Sus especialidades CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno.

AL SIGLO NUEVO

ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Cognac Otard Dupuy

EL MEJOR DEL MUNDO. WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS

Cambio de Propietario

EN LA

Botica Universal

Esquina del Mercado - Cerca de La Proveedora

Ahora a cargo del Lic. ALBERTO ARDAENS, Farmacéutico francés de las Facultades de París, Guatemala y Costa Rica

Despacho escrupuloso de Recetas a cargo de dos Farmacéuticos Titulados. surtido nuevo y completo de Drogas, Medicinas y Perfumería.

CARTON EMBREADO

El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo, ó sean por todo quinientos pies cuadrados y vale 18-00

JUAN KNOHR HIJOS

La única legítima BREVA KEYSTONE

DONDE

T. Assmann & Cia.

Elders y Fyffes, Limited

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMÓN (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 17 días. Salen de Limón cada quincena.

PASAJE de primera a Bristol £ 20

ida y vuelta 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja de 10 o/o. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

W. E. MUI LINS, Administrador General

CARTAGO al día

Como el próximo domingo se decidirá la suerte de nuestros pueblos, como ese día serán nombrados los que nos han de representar y velar por las necesidades nuestras sean llevadas ante la Cámara Legislativa, creemos que los llamados a dar su voto ese día vayan pensando en el sagrado deber que se les ha encomendado. Como los electores son los llamados a descifrar el difícil problema, cuya incógnita será despejada por ellos, tendrán mucho cuidado en que la solución sea satisfactoria a los intereses del pueblo, para que en el futuro puedan alcanzar la cima de sus felices aspiraciones. Hemos hecho todo lo que hemos podido como lo hace el sacerdote ante sus feligreses, para que busquen el buen camino del porvenir; pero si sus ovejas no quieren seguir sus consejos de volver al redil de donde se han extraviado á esos dignos pastores no se les podrá echar la culpa.

Nos alegramos que don Fernando Redondo haya ocupado el puesto de primer telegrafista en lugar de Próspero Martínez. Reemplazará al señor Redondo don Francisco Aguilar. En esto encontramos falta de estímulo de parte del superior para con sus subalternos. Entendemos que como segundo debía haberse puesto al señor Hernán Sancho, quien hace tiempo ocupa el lugar tercero y quien con su práctica puede desempeñar el de segundo. Felicitamos al señor Redondo por su ascenso.

Vamos a dar a conocer en pocos términos la astucia y suspicacia de nuestras autoridades, tanto superiores como inferiores, dados los sucesos que se han desarrollado en estos últimos días, de un ruidoso asunto que ya todo Cartago conoce. Las autoridades judiciales, la policía de orden y seguridad han dado a conocer su perspicaz inteligencia en estos asuntos. El Comandante de Policía, don Macario López, como el segundo Comandante don Domingo Picado, el sargento Morales y el Inspector Maximiliano Peralta, siguiéndole el hilo al ovillo, pudieron desarrollarlo, tomando a las víctimas. No menos podemos decir del Juez del Crimen don Tomás Fernández Bolandí, quien con bastante serenidad y capacidad, pudo llegar al punto dominante.

Vamos a referir una anécdota que prueba una vez más el poder dominar el puesto que desempeña: Llamó a uno de los jovencitos complicados en el asunto y que por apodo le dicen Venado, éste declaró y dijo quienes otros eran los culpables. El Juez manda a traer al más culpable y antes que éste llegara escondió a Venado. Una vez aquél ante el Juez, negó, pero éste dijo: "Salga Venadito". Una vez la víctima ante Venado, no pudo más que darse por confeso y de este modo dió con los delincuentes.

Hemos observado punto por punto el manejo de la gran maquinaria que el hábil mecánico don Juan Silesky tiene en San Nicolás. Este señor ejecuta trabajos con tanto esmero y habilidad, que no hay necesidad de pedirle su contingente al extranjero, pues la competencia del señor Silesky no admite comparación. El señor Silesky creyó que le habíamos olvidado, no; en nuestra cartera de apuntes lo teníamos consignado, mientras se le llegaba su turno, como a varios otros antiguos suscritores y amigos de nuestro periódico.—CORRESPONSAL.—Cartago, abril de 1912.

SANTAL MIDY. Exigir la firma: sobre el rótulo. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD. El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles. El profesor Hérard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento. En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES. CURAN INSTANTANEAMENTE Dolores de Estomago, Indigestiones. PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM. V. RIGAUD - PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

Avisos Económicos

SE AVISA a todas las personas que entraron a la rifa de un fonógrafo, cuyos fondos son dedicados a la construcción del nuevo Santo Sepulcro de Alajuela, que éste le tocó en suerte a la señorita Luisa Zamora, de la ciudad de San Ramón. La Comisión Alajuela, marzo 20 de 1912 10 v.

LOTES.—Se venden los mejores lotes para construir, en la calle del tranvía, cerca de San Pedro. Informes en "La Constancia", frente a la Biblioteca Nacional.—Marzo 14. 1 m.

OPORTUNIDAD.—Se vende un esterilizador pequeño y completamente nuevo muy a propósito para la oficina de un Médico ó Dentista ó laboratorio de un Farmacéutico ó para un Hospital pequeño. Informes en la Botica Americana.—Marzo 28. 10 v.

Señores el techo de zinc mata No muera antes de tiempo! El que viva bajo techo de zinc padecerá de dolores incansables. La experiencia nos dice que se sufre entonces de jaquecas, muelas, paludismo etc., etc.

Gastará usted, en curarse, el dinero inútilmente. Aquí está el remedio; construya su casa con teja de barro: esto le hará vivir muchos años sano y robusto.

Señor: Si usted tiene que edificar casas ó galerones, le ofrezco buena teja que le dura mucho tiempo, más que a que compre en otra parte. He establecido dos grandes tejares en San Antonio de Montecillos de Alajuela; estoy haciendo una clase de teja impermeable con un ingrediente que no deja humedad; le puedo vender la que usted necesite a precio más barato que otro constructor.

Mande en lo que guste a su seguro servidor, Tomás Salazar.—Alajuela, enero 17. 6 m.

PLAZA COLECCION.—Vendo lotes para edificar al lado Norte de la misma. Informes frente a la Inspección de Hacienda.—Ramón Royo.—15 | 3. 1 m.

OPORTUNIDAD.—Al que quiera establecerse en un buen taller, se le presenta la ocasión. Queriendo reducir un poco mi taller, vendo dos máquinas Singer en buen estado, una piedra de afilar un cilindro, una máquina para cortar plantillas y suelas, una id. para lijar y lujar, prensas, taburetes, hormas y herramientas &c. Se vende al contado ó a plazo, con buena garantía. Quien quiera hacer propuesta enténdase con su dueño contiguo a la agencia de máquinas Singer.—Tienda de Calzado de ELIAS CALDERÓN G.—Marzo 26 de 1912. 1 m.

SE ALOUJLA O SE VENDE BARATA la casa de las señoritas FARRER, cerca de la iglesia de San Francisco de Asís; tiene cafetería é instalación de luz eléctrica. Entenderse con el señor don JUAN R. MONTES DE OCA.—Marzo 9. 1 m.

GALLINAS de guinea. Vendo a 4 casa al lado de la Aduana.—L. ROBERT—Marzo 13 10 v.

Importante

Hasta segundo aviso los precios sobre nuestro Azúcar de Familia, de la acreditada marca FEDERICO TINOCO, serán los siguientes:

- 1ª clase ₡ 15 00
2ª " 14 50
3ª " 11 50

DESCUENTOS

- 5 o/o sobre órdenes de 100 quintales para arriba.
5 o/o " " " 10 á 99 "
2 1/2 o/o " " " 5 á 9 "

LINDO BROTHERS. A. HERRERO & CIA., W. STEINVORTH & HNO., Agentes

SANTOS PENON & HNO.

tienen establecida en esta ciudad una GRAN FABRICA DE MUEBLES movida a fuerza eléctrica que muy oportunamente se llama

LA MODELO

pues en ellos se hacen excelentes obras de talla, muebles inimitables, TODO CON SUMO ARTE y NOTABLE PRONTITUD. Todos los muebles que salen de esta casa son contruidos de las mejores maderas del país, y se garantizan. Hay gran existencia de muebles hechos y se fabrican y componen ESPEJOS, como también molduras para cuadros, de todos dibujos y estilos.

Apartado número 36. 95 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. M. 17

NORTHERN RAILWAY COMPANY

Horario público que regirá desde el 19 de Febrero de 1912 hasta nuevo aviso

El presente horario anula todos los anteriores

Table with columns for 'Rumbo al Oeste' and 'Rumbo al Este', listing stations (LIMON, MOIN JUNCTION, CASTRO, ZENT, ESTRADA, MOIN JUNCTION, SABORIO, ESTRADA, MATINA, SIQUIRRES, LA JUNTA, LA JUNTA, QUADIMO JUNCTION, GUAPILES, TORO AMARILLO, LA JUNTA, FLORIDA, PERALTA, TURRIALBA, TUORRIQUE, JUAN VIÑAS, SANTIAGO, PARAISO, CARTAGO, TRES RIOS, SAN JOSE, HEREDIA, ALAJUELA) and departure/arrival times.